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質 問 通 告 書
  令和５年６月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

１ 菅 原 行 奈

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 避難行動要支援者への支援について 

 ⑴ 避難行動要支援者名簿登載者数及び個別計画の作成状況について伺う  

 ⑵ どのような人が避難支援等関係者になっているのか 

⑶ 避難支援等関係者に対する避難支援の取組について伺う 

⑷ 指定避難所以外の公共施設等を一時避難、または仮避難所として利用させる考えは

ないか伺う 

２ 医療的ケア児の保育所等への受入れとその家庭への支援について 

 ⑴ 現在の保育における医療的ケア児の保育所等への受入れの状況について伺う 

 ⑵ 生まれた子供に疾病があり、その医療的ケア児の保育所等への受入態勢が整ってい

ない場合、就労予定であったその家族の家計は大きく打撃を受ける 

   その家計支援の現状について伺う 

３ ＪＲ大船渡線100周年に向けた取組について 

2025 年（令和７年）７月、ＪＲ大船渡線が100周年を迎えるに当たり、ＪＲ東日本と

連携した取組などを開催し、100 周年を祝う機運を高めるべきと思うが、市の考えを伺

う 

２ 佐 藤 幸 淑

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＪＲ大船渡線存続に向けた取組について 

 ⑴ 佐藤市長のＪＲ大船渡線に対しての見解を伺う 

 ⑵ 現在までの国や県に対しての要望活動の状況を伺う 

 ⑶ ＪＲローカル線維持確保連絡会議の状況を伺う 

 ⑷ 存続のため、要望活動のほかに市として取り組む考えはあるか伺う 

２ 今後の公共工事について 

 ⑴ 公共工事の現状と今後の主な公共工事を伺う 

⑵ 関係する市内業者への影響をどのように捉えているか伺う 

⑶ 関係する市内業者の維持存続に向けた考えはあるか伺う 

⑷ 共同企業体、特にも地域維持型ＪＶの入札実績はあるか伺う 

３ 佐 藤 真 由 美

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業機械導入支援策について 

 ⑴ 離農者数の推移について伺う 

 ⑵ 営農継続のための農業機械購入に対し支援する考えはないか伺う 

２ 補聴器購入費助成について 

  加齢性難聴者の補聴器購入費助成の考えはないか伺う 

３ ジェンダー平等の視点から見た子育て支援策について 

 ⑴ 市職員の育児休業等育児関連の休暇取得状況について伺う 

 ⑵ 育児休業が取得しやすい環境をどう考えているか伺う 

 ⑶ ジェンダー平等の考え方は、幼少期からの教育が必要と考える 

   小中学校ではそのような教育が行われているのか伺う 
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４ 猪 股  晃

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 閉校校舎の利活用について 

⑴ 閉校校舎の利活用に関しての基本的な方針は 

⑵ 学校の統合によって閉校した体育館について、今後の対応をどのように考えている

か 

⑶ 学校開放事業の目的、その効果をどのように捉えているか 

２ 農業振興について 

 ⑴ 一関市における地域農業の現状を、数値（生産部会員数、販売金額等）としてどの

ように把握しているか 

 ⑵ 一関農業振興地域整備計画書における経営指標と現状をどう分析しているか 

５ 岩 渕  優

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ こども若者会議の設置について 

  子供や若者がまちづくり等についての意見表明を行い、政策に反映させる仕組みづく

りのために、こども若者会議の設置をすべきと考えるが、その見解を伺う 

２ 空き校舎等の活用について 

  廃校になった校舎や校庭などの利活用計画について伺う 

３ 市道沿線等の除草計画について 

 ⑴ 市道沿線などの除草費用について伺う 

⑵ 除草作業の費用削減や効率化についての取組状況について伺う 

⑶ 人口減、高齢化等に対応するための除草計画について伺う 

４ 不登校支援について 

⑴ 保護者からの相談体制等について伺う 

⑵ スクールソーシャルワーカー等の連携について伺う 

⑶ 市長部局の不登校支援の具体的な内容について伺う 
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６ 那 須  勇

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 治水対策と水防演習について

 ⑴ 治水対策の要望について伺う 

・ 県管理河川における県への要望内容 

・ 要望内容に対する県からの回答 

⑵ 治水対策の状況について伺う 

・ 令和４年７月の大雨により甚大な被害があった夏川及びその支川（磯田川、上油

田川）、花泉町油島地区の対策状況 

・ 平成 25 年７月の大雨により甚大な被害があった砂鉄川及びその支川（曽慶川、

中通川）、大東町流矢地区及び東山町松川、生出地区の対策状況 

⑶ 水防演習について伺う 

・ 令和５年度北上川上流総合水防演習が開催されたが、市としてどのように総括

し、成果があったと判断しているか 

・ 県管理河川における水防演習の実施について開催する考えはないか   

・ 一関市水防訓練の市民参加型演習の実施について開催する考えはないか 

２ 市営住宅の空き家対策について 

⑴ 市営住宅の空き家の増加が懸念されるが市営住宅の現状について伺う 

・ 地域ごとの管理戸数、入居戸数と空き家戸数 

・ 空き家戸数のうち政策空き家を除く空き家戸数 

・ 入居相談に関する件数とその相談者が入居した件数 

⑵ 市営住宅の空き家が増加している原因についてどのように考えているか伺う 

⑶ 市営住宅の空き家が増加することにより定期的な管理など問題があると思うが、管

理の実態について伺う 

⑷ 市営住宅の空き家の払下げや分譲の考えはないか伺う 

⑸ 市営住宅業務運営管理の在り方について伺う 

・ 現在の市営住宅業務運営管理体制の実態について、地域ごとに市営住宅の建築年

や整備運営方針が違うと思うが、管理運営に係る課題についてどう捉えているか 

・ 市職員が減少していく中で、効率的な体制に見直す予定はあるか 

・ 指定管理制度の導入や住宅供給公社委託などの他の地方自治体の状況は 

・ 一関市で市営住宅所管部署の一元化や指定管理者制度の導入の考えはないか 

  また、その課題は何か 

７ 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 地域協働推進計画について 

 ⑴ 地域協働推進計画の成果や達成状況を伺う 

 ⑵ 市の目標は達成されているか 

⑶ 市の目標を達成していくために市は地域協働体に対しどのような指導を行っている

のか 

２ 農業担い手不足対策について 

⑴ 高齢化等による担い手の減少に対する取組を伺う 

 ⑵ 中山間地域での今後の施策を伺う 

 ⑶ 働き方改革を伺う 

 ⑷ スマート農業の導入の対応を伺う 

 ⑸ ６次産業化の推進状況を伺う 

⑹ 農作業標準賃金表の改定を伺う 

３ 指定管理施設について 

  指定管理施設におけるエネルギー価格高騰への市の対応を伺う 
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８ 齋 藤 禎 弘

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の土壌汚染について    

一関市が2026年度（令和８年度）に取得を予定しているＮＥＣプラットフォームズ株

式会社一関事業所跡地は、現在、解体工事と土壌汚染除去作業が行われている 

この土壌汚染物質については、第一種特定有害物質（揮発性有機化合物）が３物質、

第二種特定有害物質（重金属等）が３物質と、原因者であるＮＥＣプラットフォームズ

株式会社が明らかにしている 

 ⑴ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の土壌汚染の状況について伺う

 ⑵ 検出された汚染物質の人への影響について伺う 

 ⑶ 除去作業を４年間とした根拠について伺う 

 ⑷ 土壌汚染と水質の除去状況を定期的に市民に知らせるべきと考えるがいかがか 

２ マイナンバーカードについて 

政府は現在、マイナンバーカードの普及に２万円分のポイントを付与するなどのメリ

ットを掲げ、推進している 

一方、マイナンバーカードに保険証をひも付け、保険証の廃止が盛り込まれたマイナ

ンバー法等改正案が参議院で審議されているが、医療現場などからは、様々な問題が発

生していることが多数告発されている 

 ⑴ マイナンバーカードにおいて、コンビニでの住民票の誤交付、マイナ保険証の情報

登録誤りなどが全国で多発している 

   当市における状況と安全性がどのように担保されているのか伺う 

 ⑵ 健康保険証を廃止し、マイナンバーカードと一体化する、いわゆるマイナ保険証

は、登録情報の誤り、医療現場でのトラブルが多数報告されている 

   マイナンバーカードを取得しなければ保険医療が受けられない可能性があるが、こ

のことについて市の考えと今後の対応を伺う 

３ 学校給食費の無償化について 

  現在、学校給食費の無償化を実施している自治体が急速に増えている 

  一関市においても子育て支援の一環としてなど、実施が求められている 

 ⑴ 令和５年度における学校給食費の年額、提供している児童・生徒の人数について伺

う 

 ⑵ 学校給食費の無償化に必要な予算額について伺う 

 ⑶ 県内の自治体における学校給食費の無償化の実施状況について伺う 
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９ 千 葉 信 吉

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 地方公共交通の維持・促進の取組について 

⑴ 市営バス民間バスを含めた運転手の現状 

⑵ バス運転手の確保支援・対策が必要と考えるがいかがか 

⑶ 実証実験中の市内循環バス運行を含めた現状と課題を伺う 

⑷ バス事業の市営・民間含めた協働・連携体制の構築の考えは 

⑸ ＪＲ大船渡線の利用状況の把握は 

⑹ ＪＲ大船渡線観光利用促進に向けた現状と今後の取組は 

⑺ ＪＲ大船渡線存続に向けた気仙沼市との連携・存続協議会(仮称)等の取組の考えは

⑻ ＪＲ大船渡線維持・促進に向けた今後の取組は 

２ 学校建設と学校規模の適正化について 

⑴ 複式学級の現状と解消に向けての考えを伺う 

⑵ 学校統合の現状と課題は 

⑶ 小規模校での部活動などの対応状況は(生徒の要望含め) 

⑷ 一関小学校の建設スケジュールは 

⑸ 一関小学校の建設(構造含め)場所と用地の拡大の考えは 

⑹ 小学校整備において「わかばクラブ」の現状を踏まえた施設・整備等の考えを伺う

⑺ 学校規模の適正化に向けての今後の考えを伺う 

10 小 岩 寿 一

（ ３ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子宮頸がん９価ワクチンについて 

 ⑴ 当市の取組について伺う 

⑵ 接種の回数について伺う 

２ 自転車の交通事故防止について 

 ⑴ 当市の自転車事故の件数は何件か 

 ⑵ 安全教育についてはどのように取り組んでいるのか 

⑶ 市民の自転車保険の加入方法は 

⑷ 当市の自転車保険の加入促進の取組について 

11 小 山 雄 幸

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 林業振興について 

 ⑴ 林業の現状と林業振興の推進に関する基本指針の取組状況は 

 ⑵ 自伐型林業の推進状況は 

 ⑶ 航空レーザ計測の取組と活用方法は 

 ⑷ 一関地方森林組合との協力・連携状況は 

２ 閉校校舎の利活用について 

 ⑴ 閉校校舎や敷地の利活用状況と利用促進策は 

 ⑵ 閉校校舎の維持管理は 

 ⑶ 閉校校舎周辺の環境整備は 

 ⑷ 閉校校舎の備品の利活用状況と工作物などの管理は 
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12 岩 渕 典 仁

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 中学校における部活動について 

  スポーツ庁及び文化庁では、令和４年夏に取りまとめられた部活動の地域移行に関す

る検討会議の提言を踏まえ、運動部及び文化部の各ガイドラインを統合した上で全面的

に改定し、令和４年 12 月に「学校部活動及び地域クラブ活動の在り方等に関する総合

的なガイドライン」を策定した

  国のガイドラインでは、地域移行の目標時期は設定されませんでしたが、令和５年度

から令和７年度までの３年間を「改革推進期間」と位置づけられたことから、学校部活

動改革の取組が求められていることに変わりなく、学校部活動の地域連携や地域クラブ

活動への移行を検討することが求められている

  今後、各市町村では、地域の実情に合わせ、生徒の多様なニーズに応じた活動機会の

保障と、教員の働き方改革の推進の両立に向け、持続可能な活動等に向けた取組が必要

である

  そこで、以下５点について伺う

⑴ 「部活動の在り方に関する方針」の更新状況

⑵ 中学校における部活動の現状と課題

⑶ 部活動指導員の現状と課題

⑷ 合同チーム、合同部活動の現状と課題

⑸ 学校部活動の地域連携や地域部活動への移行の現状と課題 

13 千 葉 栄 生

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 畜産農家支援策の拡充について 

  物価高騰により配合飼料や設備などの維持費が大きな負担となっている   

  地域農業にとって畜産農家は農地維持に欠かせない中核農家に位置づけられているこ

とから市としての取組について伺う 

 ⑴ 現状をどう捉えているかを伺う 

 ⑵ 飼料や設備などの維持費への支援が必要と考えるがいかがか 

 ⑶ 放牧に対する支援が必要と考えるがいかがか 

２ 生活保護の現状について 

  コロナ禍と物価高騰により市民生活は非常に厳しい状況にある 

  当市における生活保護の現状について伺う 

 ⑴ 現在の生活保護受給世帯と申請状況、またその要因について伺う 

３ 国民健康保険世帯への支援策について 

  原材料高騰により物価が上昇し日常生活に不安が続いている 

今こそ負担軽減に取り組む施策が必要と考えるがその認識と支援策について伺う 

 ⑴ 短期被保険者証、資格証明書の発行状況とマイナ保険証への対応は 

 ⑵ 低所得者世帯にさらなる支援が必要だと考えるがいかがか 

 ⑶ 子育て支援に逆行している子供の均等割について、さらなる減免の実施が必要だと

考えるがいかがか 

14 佐 々 木 久 助

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業振興について 

 ⑴ 物価高と生産資材の値上がりに対し生産物に反映できない現状をどのように捉えて

いるか伺う 

⑵ 置かれている現状に市としての対応をどのように考えているか伺う 

⑶ 生産法人、若手農業者など農業経営体における労働力の現状と対策について伺う 

⑷ 一関市職員地域貢献活動応援制度の現状について伺う 

２ 空き家の現状と対策について 

 ⑴ 令和４年度市内空き家の現状認識について伺う 

⑵ 空き家の固定資産税について伺う 

⑶ 市民からの空き家相談の現状について伺う 
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15 佐 藤 敬 一 郎

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農地の適正な利用について 

 ⑴ 地域農業マスタープラン(人・農地プラン)の地域計画の進め方について伺う 

・ 今後のスケジュールは 

・ 地域計画の策定に当たって協議する区域割とその理由は 

・ 農業者全員に地域計画策定の理由を説明すべきと考えるがいかがか  

・ 目標地図はどこが作成するのか 

・ いろいろな農業団体の関与と連携はあるのか 

・ 地域計画をよりよいものにするには、圃場整備事業の推進が重要と考えるが市の

所見は 

 ⑵ 耕作放棄地（遊休農地）の再生、解消への対策は 

２ 学校給食の食品ロスについて 

⑴ 学校給食の残食量は (学校給食センターごとと学校ごと) 

⑵ 残食の理由と食育指導の取組は 

⑶ 給食残食の有効活用は 

⑷ 牛乳などの残食の廃棄処分はどのようになっているか 

３ 救急体制について 

⑴ 救急の現場活動に当たる救急隊員数と救急救命士の数は 

⑵ 救急車の出動件数の推移は 

⑶ 救急車の現場到着時間は 

⑷ 受入れ医療機関が決定するまでの問合せ状況は 

⑸ 救急車が現場から医療機関に到着するまでにかかった平均時間及び市内での最大時

間は  

⑹ 搬送先の医療機関決定は指令センターの119番受信段階で決定できないか 

⑺ 救急車の適正な利用に関して住民への周知について伺う 

16 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 小規模農家への支援強化について 

  国連は、家族農業を農業政策の中心に位置づけることを求めている 

 ⑴ 一関市として家族農業・小規模農業の位置づけについて見解を伺う 

 ⑵ 農業用地等の小規模基盤整備について、補助事業の拡充が必要と考えるがいかがか

２ ＪＲ一ノ関駅周辺のまちづくりについて 

 ⑴ 一関市公共施設等総合管理計画は、建物系施設を 2046 年度までに延床面積を３割

削減する方針である 

   現在の削減状況及びＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地に計画して

いる公共施設の延床面積について伺う 

 ⑵ 一関市都市計画マスタープランなどで一ノ関駅周辺地域の用途地域変更を行った

が、一ノ関駅西側商店街や北上製紙株式会社跡地についてどのようなまちづくりを推

進していくのか伺う 

 ⑶ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の総事業費について、いまだに

明らかにされていない 

   現在、市として想定している事業費をどの程度見込んでいるのか伺う 


